
这对新人选择在陵园拍婚纱
照，并且愿意接受采访，有一个
重要原因：希望能打破人们对陵
园、殡仪馆，甚至他们这个行业
的偏见。

在朱宏伟眼中，这是一个值得
人尊敬的行业。小时候和父亲出
门，他就发现，父亲像一位“名人”，
走到哪里，都有人认识他，别人和
父亲说话时，言语中总是充满了无
限感激。在父亲的教导下，他明
白，让逝者更有尊严地离开，这本
身就是一件神圣的事情。所以，报
考大学时，他毫不犹豫地选择了长
沙民政学院的殡葬管理专业。

但他也知道，生活中也不乏
对这一行充满偏见的人。“有人会
觉得我们跟逝者打交道，很晦

气。”所以，生活中，殡葬人员几乎
都会避免跟别人握手，避免出席
婚礼等。

朱宏伟的父亲朱军很为自己
的职业感到自豪。“我们是人们需
要的人，我们为生命服务，没有一
点不好的地方！”他为儿子选择在
陵园拍婚纱照的决定感到高兴，
称这不仅象征着“至死不渝的爱
情”，也是“为行业代言”！

马山风景陵园负责人张勇介
绍，这是陵园成立以来迎来的第
一对拍照的情侣。“我们喜欢叫陵
园为人文纪念公园，它是有城市
记忆的地方，作为我们的员工，在
这里拍婚纱照有特别的意义。”他
说，马山风景陵园正按照国家3A
级旅游风景区打造。

在蓝天白云下，明媚春光间，游人漫步
于樱花林，仿佛置身花海云海，携手赏花的
年轻情侣时而停下脚步，拍照打卡。花间小
道上，还时时传来孩子的嬉笑声，更有身着
汉服的妙龄女子在林间游玩，让人恍若穿梭
到另一个时空，春风吹过，樱花花瓣随风散
落，游人们更是沉醉于这曼妙的花瓣雨中。

“这片樱花林早在2010年时就栽种了，
但那时候村里的旅游业还尚未得到开发，直
到前两年，我们举办了第一届樱花节，开幕
式的当天就来了近三万人，一下子打开了知
名度，今年受到疫情的影响，没有举办大规
模的活动，但还是有很多人慕名前来。”新和
村扶贫第一书记陶义明向记者介绍道。

樱花的花期较短，一朵樱花从开放到凋
谢大约为7天，整棵樱花树从开花到全谢大
约半个月左右的时间，而今年暖春，新和村
的樱花开放得较早，现在已经是全面盛开的
时候。“我和男友目前还没有开学，从网上看
到这里的樱花正开得灿烂，便过来拍照，果
然很美很仙。”一名大学生丁小姐说道。

然而，花期虽短，但这片樱花林却让游
客们流连忘返，更给新和村的村民们带来不
少收益，该村村民严勇便是其中之一。家住
在樱花林山脚下的严勇，看到每年前来观赏
樱花的游客众多，便把自己家打造成了农家
小屋，开起了农家乐，他说：“我家面积不大，
一天能接待四、五桌的游客吃饭，樱花园里
还有一个鱼塘也是我承包的，另外投资购买
了两条脚踏船，供游客游玩，在这半个月的
时间里，收入就能达到一万元。”

村里的向志雯，原本在外地开店，但看
到村里的樱花盛开带来这么多游客，便回到
家乡做起生意，她说：“很多游客在樱花园里
一玩就是一整天，我之前就听到有游客表示
园里没什么吃的，所以为了给他们带来便
利，自己也能挣钱，就在园里卖饮料和小吃，
最高峰一天能卖1500多块钱。”

“今年的樱花林目前已经吸引了近六万
游客，在疫情防控取得阶段性成果之后，每
天有很多游客前来观赏。”陶义明表示，“我
们将继续发展‘美丽经济’，让这片樱花林给
游客带来最舒心的体验，给村民带来最切实
的收益。”
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特别的婚纱照
“95后”殡葬从业者
在陵园里记录幸福瞬间

◇本报记者 张玉荣 余健/文 沈彦/图

在很多人眼中，墓地是忌讳之地。但
就在日前，宣城马山风景陵园却迎来了一
对“95后”情侣，他们穿着笔挺的西装、洁白
的婚纱，以陵园里的湖光山色、油菜花田为
背景，记录下一个个甜蜜瞬间。

是年轻人在追求另类吗？很多人或许
有这样的疑问。走近他们，记者了解到，这
是一个殡葬工作者经过认真考虑，出于对
自身行业的认同和敬畏后下的决定。

3月19日，绿茵湖畔，一对年
轻的情侣正在摄影师的指导下，
摆出一组组好看的姿势。这样的
场景，如果不是发生在陵园，想必
很多人已经熟悉到不会去在意。

这对情侣，准新郎叫朱宏伟，
刚从马山殡仪馆转入马山风景陵
园工作，准新娘叫周冰倩，是一名
幼儿教师，两人是小学校友，相识
于儿时，今年都是25岁。

提出在陵园拍摄婚纱照的，
是朱宏伟。他并不觉得，自己和
女友在陵园里拍婚纱照不吉利。
相反，他觉得这里风景优美，不亚
于公园。而最重要的是，他是一
个“殡二代”——“我父亲是这里
的老员工，我大学学的是殡葬管
理专业，毕业后也从事了这一
行。”他说，陵园对他们一家来说，

是很特别的所在；而爱情和婚姻，
同样是人生大事。能在这个特别
的地方拍人生最重要的照片，有
特别的意义。

让朱宏伟父子意外的是，周
冰倩看了这里的风景后，几乎没
有犹豫就满口答应了。“这里有山
有湖还有花，并不是别人想象中
那样阴森恐怖，就像他的职业一
样，其实也就是一份普通的工作，
没有一些人想得那么玄乎。”这个
甜美的女孩甚至还带着父母，特
地从合肥赶来，实地查看拍摄地，
成功劝说他们从不理解到支持。

当然，两人在陵园里拍照片
和视频，并不会以陵园里某个墓
碑为背景，而是以大环境和花草
为衬托。朱宏伟说，对于逝者，他
们抱有虔诚的尊重。

备战开学，
学校防护“干货”多
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山深未必得春迟，处处山
樱花压枝。3月23日，郎溪县
十字镇新和村的千亩樱花林
在春风中绽放，远远望去，上
千亩的樱花花团锦簇，连绵起
伏的小小山坡仿佛被白雪覆
盖，美不胜收。

“在最特别的地方拍自己最重要的照片”

想打破人们对殡葬行业的偏见

◇本报记者 徐晨

校门口设测温通道、食堂实行
分餐制、囤防疫物资……“兵马未
动，粮草先行”，日前，记者采访发
现，尽管开学时间尚未确定，但我
市学校已经纷纷动员起来，在安全
防护上动足脑筋。记者走访我市
的各大学校，发现一些学校还在疫
情防护上进行了有益探索，认真做
好开学防疫的准备工作。

准新人在陵园里拍照准新人在陵园里拍照。。

游客在千亩樱花林间赏景游春游客在千亩樱花林间赏景游春。。

体温智能检测设备上线体温智能检测设备上线

校门口装上了红外线测体温的检测通道，
有发烧学生路过会自动报警。引发报警的学生
再进入隔离室做进一步检测，如果体温确实超
高，则由家长接回家。在市第十二中学的校门，
眼前的智能检测设备令人耳目一新。

“开学后，学生进入校园需要通过的第一道
关卡就是体温测量。”市第十二中学校长吴永远
说。记者了解到，为避免入校时集中测量体温
造成拥堵，目前，市二中和市十二中及市区其他
中小学均自行配备了测温通道等设备，能够更
快速检测到师生体温并清楚显示。“如果师生中
有体温异常的，会用到学校采购的体温计进行
再次测量，如果体温异常或者发现还有其他新
冠肺炎类似症状，该师生会进入隔离室进行进
一步观察。”吴永远说。

卫生防疫物资囤足卫生防疫物资囤足

“市十二中是全市人数最多的中学，共有
3389名学生，防护工作必须做细做实。”吴永远
说。自新冠肺炎疫情发生以来，市十二中在第

一时间成立了疫情防控工作领导小组。“2月初，

防疫小组的成员便开始四处联系，及时采购到
了口罩，随后，我们又相继购买了84消毒液、手
套、耳温枪、喷壶、毛巾等物品。”随着防疫物品
市场紧俏，口罩已经很难买到，许多消毒物品也
纷纷涨价。该校防疫小组在疫情发生后的第一

时间就购买预订了防疫物资。如今，学校已配
备了可供正常开学后十个工作日的学校防疫物
资用量。

除了市十二中，宣城市实验小学工作人员
尹天松告诉记者，目前校区已储备口罩、手套、
84消毒液、酒精、红外额温枪、喷雾器等防疫物
资。为了备战开学，宣城中学总务处也配齐了
防疫物资。学校德育处主任陈健说：“因为开学
后需要一日三检，学校给每个班级配备了额温
枪。其他例如消毒液、酒精、喷雾器、口罩等各
种防疫物资的储量也足够使用半个月。”

师生个人防护强化师生个人防护强化

“将防控措施扎扎实实地落实到每名师生
身上是最为重要的。”宣城市实验小学工作人
员尹天松说，除了把好进校门第一道体温关，
落实到每位师生身上的消毒工作也至关重
要。据悉，在检测体温无异常后，每位师生随
即要进行手部酒精消毒。在学生课间上厕所
后，学校也要求其用正确的方法洗手并消毒。

“考虑到病毒可能通过眼睛传播，开学后我们
将暂时取消眼保健操，取而代之的是组织学生
手部集中消毒。为了减少污染源，我们正考虑
取消班级公用垃圾桶，如果学生有纸巾等小垃
圾可先装在自带的垃圾袋中，然后再统一丢
弃。”尹天松说。同时，学校每天将对每个班级
进行2次消毒。

宣城中学分别于1月26日、2月15日、2月

底，对全体师生开展了3次接触疫情防控重点地
区高危人群和确诊及疑似病例患者的信息摸排
工作，全覆盖、无遗漏、精准掌握每位学生寒假
期间的身体健康状况，建立信息台账。开学后
学生将实行“一人一表”登记制度。值得一提的
是，该校心理健康辅导中心和医务室共同组织
开展《开学第“疫”课》，对学生进行传染病防控
知识教育，做好对教职员工和家长的防疫心理
疏导。

在校进餐错峰分批在校进餐错峰分批

在食堂就餐如何确保安全是个棘手问题，
市十二中对此也设计好了应对方案。“为一次性
就餐承载人数变少，我们制定了错峰放学、分批
就餐方案。七年级和九年级分两批在食堂用
餐，八年级在教室用餐。”吴永远说，食堂餐桌进
行分餐制，确保每名学生就餐时身边没有人。
同时，七年级提前十分钟放学，九年级推迟十分
钟放学，开学后学校还将根据进餐情况，开放所
有食堂餐厅，确保全体师生用餐安全。

宣城中学在师生用餐上也采取了相应的防
护措施，如实现错峰、分批就餐，并结合教学实
际分批使用保温餐车、保温饭盒等多方式领餐，
减少师生就餐排队时间，提高师生就餐效率。

“这次防疫准备工作对我们学校提升安全
管理水平亦有帮助，很多措施在疫情结束后仍
可有效地运用在其他传染病高发期，更好地保
护学生健康。”陈健说道。

绽放的千亩樱花将小镇妆点成了绽放的千亩樱花将小镇妆点成了““童话镇童话镇”。”。


